

# El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PÁTRIA.

LIBERTAD

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 rs. al mes.  
En los demás puntos de España 23 » trimestre  
Extranjero y Ultramar . . . . . 40 » »

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle de San José número 4, donde está situada la redaccion y administracion del mismo.

## SECCION EDITORIAL.

Alicante, 22 de Julio de 1881.

Nuestro apreciable colega «El Graduador» dedicó dias pasados su seccion preferente á ocuparse del Observatorio Meteorológico de esta ciudad, para increpar duramente al Instituto provincial por el inconveniente emplazamiento de aquel y la falsedad que envuelven las observaciones que en él se toman, segun el parecer del colega.

Dispuestos estábamos á contestar cumplidamente al diario posibilista, para lo cual nos ocupábamos en reunir gran copia de datos, y podemos asegurar que casi teníamos ultimado nuestro trabajo. Pero habiendo aparecido en las columnas de la «Revista de Instrucción Pública,» notable periódico profesional que vé la luz en nuestra ciudad, un artículo encaminado al mismo objeto que nos proponíamos, prescindimos con gusto del nuestro para reproducir el del colega, seguros de que su carácter independiente y competencia reconocida ha de pesar mucho en favor del criterio que sostiene, aparte de lo fundado y terminante de los razonamientos que desenvuelve.

Hé aquí el trabajo de la «Revista de Instrucción Pública.»

## RECTIFICACIONES.

Bajo el epígrafe *El Observatorio Meteorológico del Instituto de Alicante*, ha publicado nuestro apreciable colega *El Graduador* un artículo en el que se consignan apreciaciones desfavorables á aquel establecimiento á la vez que enteramente erróneas.

El asunto, aunque á primera vista pudiera aparecer baladí, tiene incuestionable importancia, porque todo lo que puede lastimar el prestigio del profesorado y de los establecimientos encargados de difundir la ciencia, es trascendental é importante.

Por esta razon vamos á dedicar algunas líneas á rectificar esos errores, y al hacerlo así no nos mueve el vano prurito de suscitar polémicas, ni erigirnos en defensores officiosos de nadie, sino que lo hacemos porque consideramos que la índole de nuestro periódico nos impone este deber.

Si *El Graduador* hubiera meditado un poco al ocuparse de esa coestion, habria comprendido sin duda que sus afirmaciones acerca de nuestro Observatorio meteorológico no pueden admitirse en serio.

Un establecimiento científico de carácter oficial, á cuyo frente está un profesor distinguido, no es posible que se encuentre en el estado de abandono que *El Graduador* supone, porque aparte de otras muchas consideraciones, ese profesor no vá á comprometer su posicion, sus títulos académicos, su reputacion científica y su

decoro personal, publicando desatinos en trabajos que tienen un objeto de alta importancia para la meteorología y que van diariamente á relacionarse con el de todos los centros científicos de Europa.

Concedemos á la prensa en general y á nuestro colega en particular demasiado buen sentido para dejar de comprender la exactitud de nuestro razonamiento. A poco que nuestro colega se fije, comprenderá que las tres afirmaciones que hace con respecto al Observatorio, no pueden ser exactas, porque no caben dentro del organismo del servicio á que está destinado aquel establecimiento.

En efecto, ni son erróneos los datos meteorológicos que produce el Observatorio, ni este se encuentra mal situado, ni existe la discordancia que el colega supone entre los termómetros de aquel y los demás de Alicante.

El Observatorio meteorológico del Instituto de Alicante dá las observaciones de que está encargado con una exactitud y puntualidad que pueden servir de modelo.

Situado dicho establecimiento extramuros de la poblacion, en medio del huerto de la casa de Beneficencia, lo más lejano posible del Castillo de Santa Bárbara y no en un terreno bajo como supone nuestro colega, sino sobre una planicie que se eleva 22 metros sobre el nivel del mar, las temperaturas que en aquel sitio señalan los termómetros, son verdaderamente á las que está sometida la poblacion de Alicante.

Al instalarse en 1855, ni se procedió con poco acierto ni lo verificó el Instituto exclusivamente como *El Graduador* afirma. Una comision de ingenieros y profesores de reconocida competencia intervinieron en esa instalacion, practicando al efecto detenido estudio, y tomando con escrupulosidad las alturas sobre el nivel del mar en un estenso radio, que comprendía la estacion del ferro carril y las colinas que sirven de asiento á los castillos de San Fernando y Santa Bárbara.

El Observatorio ha sido recientemente visitado é inspeccionado por el distinguido director del Observatorio Astronómico de Madrid, el cual lo encontró perfectamente adaptado á su objeto.

Las observaciones termométricas que puedan hacer los particulares en sus respectivos domicilios, ni son comparables con las verificadas en campo raso, ni pueden servir para determinar el clima de una localidad.

En cuanto á las obtenidas en otros establecimientos oficiales nos encontramos con que en esta capital solo existe uno de esta clase; el Mareógrafo. Situado este establecimiento en el mar, á más de cien metros de la costa, disfrutando del beneficio que tiene el mar en todas las regiones cálidas, esto es, el calentarse mucho menos por los rayos solares que la tierra, necesariamente ha de gozar una temperatura distinta, y sería hacer una ofensa á la ilustracion de nuestro colega el suponer que pretenda obtener el clima de un punto de la costa por las temperaturas observadas á cien metros mar adentro de ella.

Si nuestro colega hace un estudio comparativo sobre las temperaturas del Observatorio y

Mareógrafo, verá que las temperaturas medias de ambos establecimientos son próximamente iguales, porque si en el Observatorio la máxima, resulta más alta en cambio en el Mareógrafo es también más alta la mínima, por la menor oscilacion termométrica que se experimenta en el mar. De manera que si *El Graduador* en vez de haber tomado para su observacion las temperaturas máximas, hubiera tomado las mínimas, habria obtenido un resultado enteramente contrario, es decir, que en ese caso los datos del Mareógrafo acusarian más calor en Alicante, puesto que su temperatura no baja de 20 grados, por ejemplo, mientras la del Observatorio desciende á 16.

Bien comprendemos que nuestro colega al tratar este asunto lo ha hecho inspirado por un sentimiento plausible de amor á esta localidad, del cual participamos.

Notoria como es la extraordinaria benignidad de nuestro clima, cree el colega inconciliables con esta benignidad las temperaturas marcadas por el Observatorio, y temiendo que la publicidad de ellas influya en perjuicio del concepto que bajo el punto de vista de su clima goza Alicante, no vacila en declarar erróneos aquellos datos.

Pero el colega no se fija en que la benignidad de nuestro clima no depende de que en un momento dado se eleve ó descienda el termómetro, sino en la influencia del mar que templá inmediatamente los rigores de las temperaturas.

Se admite por muchos como verdad inconcusa que en Alicante no se eleva ni desciende jamás el termómetro con exceso, lo cual es un error, pues precisamente sucede lo contrario; aquí, en la estacion estival, se eleva con frecuencia el termómetro á los 36 ó 38 grados, y en invierno desciende á cero y hasta cuatro y seis grados bajo cero. Lo que sucede es que estas temperaturas son momentáneas, y no constituyen la ordinaria y constante de la poblacion, merced á la influencia de las brisas del mar. De aquí la gran oscilacion termométrica que se observa en Alicante y que puede comprobar todo el mundo examinando los resúmenes de temperaturas que publica diariamente la *Gaceta*.

Tomando en ellos como punto de comparacion á Madrid, se verá que cuando su temperatura mínima de invierno es por ejemplo cero, su temperatura máxima son cinco grados, mientras en Alicante con una temperatura mínima igual, es decir, de cero, se eleva la máxima á 16 ó 18 grados. La oscilacion termométrica de Madrid son cinco grados y la de Alicante 18. Dicho esto, yá se comprende que el clima de Alicante ha de resultar mucho más templado que el de Madrid, apesar de igualarse en determinados momentos sus temperaturas, pues el término medio de Madrid serán 2 grados cinco décimas, y el de Alicante 9 grados, y no es lo mismo permanecer constantemente en una temperatura media de 2 grados, que en una de 9.

Para el resultado de las observaciones, influye también extraordinariamente la hora en que la observacion se hace.

En el Observatorio meteorológico la observacion se verifica á las nueve de la mañana, por

exigirlo así la uniformidad del servicio en todo los observatorios de España, y precisamente á las nueve de la mañana es más intenso el calor en Alicante que en las demás horas del día.

La razón de este fenómeno que parece extraño, la conoce perfectamente nuestro colega, en su ilustración es tan notoria.

La acción de los rayos solares es más pronta en la tierra que en el mar, ó lo que es igual, la tierra se calienta antes que el mar: calentada la tierra, el aire de su atmósfera se enrarece, mientras el de la atmósfera del mar, que permanece frío, conserva su densidad, ó más claro, el aire por la acción del calor disminuye; hay menos aire en el mismo espacio; entonces el aire del mar, que no ha disminuido, porque no se ha calentado, se precipita naturalmente á llenar el vacío que encuentra en la atmósfera de la tierra, y este movimiento es lo que constituye el viento ó la brisa del mar.

Pero esto no ha ocurrido ni podido ocurrir á las nueve de la mañana, porque la acción solar ejercida hasta esa hora no ha bastado á determinar el desequilibrio indispensable entre la atmósfera de la tierra y la del mar; se necesita una hora más. En efecto, á las diez próximamente se precipitan sobre la tierra los vientos de los cuadrantes del mar, desde el SE. al SO. generalmente. Entonces llegan á nosotros esas gratísimas brisas de los mares que rizan las olas, refrigeran el ambiente, vivifican las plantas y hacen de Alicante una agradable residencia de estío.

Resulta de lo dicho, que el Observatorio meteorológico del Instituto de Alicante está situado de la mejor manera posible, dada la situación topográfica de esta capital, que los profesores que lo dirigen cumplen su cometido con inteligencia y celo, que las observaciones que recoge son perfectamente exactas, y que á pesar de cuanto los termómetros, con perfecta exactitud, nos dicen, Alicante es uno de los climas más templados del mundo por razones de su situación especial que comprenderán todas las personas ilustradas.»

Publica ayer «El Graduador» un artículo que titula *Lo de siempre*, para demostrar que «El Constitucional», «La Union Democrática» y EL ECO DE LA PROVINCIA están unidos para combatirle cada vez que inicia un debate cualquiera sobre política local, y por consiguiente contra alguno de los hombres que figuran en los partidos á que pertenecen aquellas publicaciones.

Si el diario posibilista al provocar cuestiones lo hiciera de buena fé y sin ofender con insultos á los partidos y á muchas de las personas importantes que figuran en estos, de seguro que no tendría que condolerse de la union que lamenta en sus colegas de la capital. Pero como «El Graduador», olvidando muchas veces las conveniencias sociales, tiene el triste privilegio de envenenar las cuestiones que toca, eligiendo como arma de ataque las personalidades, por eso nosotros, como los redactores de «El Constitucional» y de «La Union Democrática», nos unimos para salir al encuentro del diario posibilista, desvanecer sus errores, ilustrar la opinión pública para que no se deje arrastrar por *noticiones* de efecto, y defender á los hombres atacados injustamente ó puestos en caricatura por aquel. Esta conducta, que responde á un deber de justicia, es la que deben seguir las publicaciones que acometieron la misión de defender los fueros de la verdad. Si nuestro proceder mortifica al colega, en su mano está el evitarlo. Mejore los conceptos de su redacción, deje en paz á las personas, hable en buen hora de las excelencias del posibilismo publicando artículos doctrinales y tratando con respeto á los que somos sus compañeros en la prensa, y verá como los periódicos locales no se unen para rechazar sus inconveniencias. Mientras esto no haga y siga recorriendo las sendas tortuosas que recorre, «El Graduador» tendrá que resignarse á sufrir un día y otro los varapalos de los diarios de esta localidad que si están divididos para sustentar los principios políticos de que son órganos en la prensa,

sviven unidos para no permitir que se abuse de esta institución, provocando pugilatos personales que aborrecen todas las personas que estiman su decoro.

Los desocupados que se entretienen en comentar hasta los incidentes más triviales, le daban anteayer cierta importancia á las frecuentes escursiones que hace nuestro digno Gobernador, haciendo notar que hasta ahora se había dirigido á los pueblos de la vía férrea, tal vez á inspeccionar algunos focos de infección que por allí existen, pero que anteayer tomó la dirección de la huerta de Alicante y celebró al parecer, en un punto de ella, larga conferencia con un antiguo y acérrimo partidario de Gonzalez Bravo, de cuyas *fazañas* conserva esta provincia funesta memoria.

Por Dios, Sr. Banquells, que en esta tierra clásica de la libertad, encontrará usted cuanto desee en liberales probados, sin necesidad de recurrir á tipos sospechosos al actual orden de cosas. Hay cosas que no deben volver, y una de ellas es el polaquismo.

Arrepentido «El Graduador» por la indirecta defensa que viene haciendo de los señores Arroyo y Marqués de Rio-florido, candidatos para la Diputación á Cortes y que ha dado en llamar *oficiales*, dice ayer que EL ECO no sabe lo que se posca al afirmar aquello y hacer resaltar el extraño proceder que en este asunto sigue el diario posibilista.

Sentimos que este sea tan olvidadizo, cuando apenas han trascendido seis días en que publicó un artículo contra los señores Ganga y Terol, colocando en el *cuarto de la salud* á los señores Arroyo y Marqués de Rio-florido, candidatos *ministeriales* como así les llama sin razón alguna que lo justifique.

Hé aquí el concepto que merece á «La Union Democrática» la negativa de «El Graduador», al no querer ayudarnos á que se haga la luz en el asunto indicado por nosotros y á que se refiera el diario democrático-progresista.

«El Graduador» escribe ayer un suelto para decir que *no le dá la gana* ayudar al esclarecimiento de un hecho que se reduce á si D. Enrique Fernandez, ex-gobernador de esta provincia y actualmente oficial mayor del ministerio de la Gobernación, ha acompañado á los señores Viudes y Arroyo por su peregrinación á los pueblos de la provincia.

Es un *no me dá la gana* que vale un Perú. Vaya EL ECO pidiéndole ayudas al Graduador respecto á lo que tenga relación con el esclarecimiento de asuntos electorales, en los que queda mal parado algún *ministerial*, que fresco está.

Quedamos enterados por nuestra parte.»

Conformes, caro colega.

Para que vean nuestros lectores la ninguna firmeza que tiene «El Graduador» en sus afirmaciones, transcribimos á continuación las siguientes líneas tomadas de un artículo que publica ayer «El Constitucional», en las que se retratan de mano maestra las contradicciones en que incurre el diario posibilista:

«Un día, dicea, seguraba que el partido constitucional ni había conseguido ni una credencial para sus amigos y que las cosas ocurridas en Alicante, habían sido cubiertas con personas forasteras recomendadas de Madrid. Otro día afirma que los Sres. Terol y Ganga han recibido cargos importantes del Gobierno. Hasta hace poco ha tenido á ambos señores como Jefes reconocidos y aceptados por la fusión en esta provincia; hoy los califica de enemigos y hasta de rebeldes al Ministerio que preside nuestro indiscutible Jefe el Sr. Sagasta. Y al propio tiempo que tan cruda guerra hace á los hombres más importantes del verdadero partido liberal dinástico, adula, lisonjea, popa y mima al digno é ilustrado señor Gobernador de la provincia, á quien sin duda trata de marear con el denso humo de su artificiosa mirra.»

La misma conducta que sigue hoy «El Graduador» en presencia de las próximas elecciones y del partido liberal-dinástico.

observó el colega en 1878 ante el partido conservador, el señor Alcalá Galiano y la contienda electoral que sostuvimos entonces. Y es, que como al parecer le salió *bien la cuenta* al diario posibilista, haciendo uso de esos procedimientos en aquellas elecciones en cuyo periodo se efectuaron los *juegos de prestidigitación* de que nos hablaron los periódicos, cree «El Graduador» que ahora podrá lograr la misma fortuna haciendo uso de sus mañas. Equivocado está si tal piensa, en atención á que las segundas ediciones no se repiten siempre sin correr un grave riesgo, porque la gente está con ojo avizor para no consentirlas. Conocido el juego, habrá vigías por todas partes armados de buenas escopetas para dar una caza á los jugadores.

Se nos informa que en la mañana de ayer estuvieron reunidos en el Gobierno civil de la provincia, un posibilista que tiene mucha importancia en esta capital, y tres constitucionales *disidentes*.

¿Sabe «El Graduador» si estos señores conferenciaron sobre asuntos relacionados con las próximas elecciones?... Esperamos la contestación del colega para saber á qué atenernos y averiguar si se trata de establecer *alguna alianza*.

Niega «El Graduador» de ayer que haya dirigido insultos y necias imputaciones á los constitucionales de esta capital y provincia; y porque nosotros hemos hecho notar aquel inconveniente proceder, nos llama *bellacos* y añade que no sabemos lo que decimos.

Se necesita toda la *sans fason* que demuestra el diario posibilista para negar hoy lo que dijo ayer, sin hacerse cargo que se las está habiendo con EL ECO que conserva aun la memoria.

En el número 2.238 de «El Graduador», correspondiente al sábado 16 de Julio de 1881, se lee un artículo en que el colega llama al Sr. Bushell político de nuevo cuño, travieso, intrigante, y partidario de Cuccala y de Savalls; á D. Federico Bas le injuria presentándole como sembrador de zizañas; al Sr. Terol le llama inexperto, atolondrado y sin ninguna de las condiciones que necesita tener un jefe de partido, y sería no acabar si enumerásemos las caricaturas que hace de los hombres más importantes del fusionismo en esta provincia, á quienes les supone veleidades y complacencias que rechazan los hombres que estiman su honra política.

Si «El Graduador» está arrepentido de esto que escribió y existe en nuestro poder, macere su cuerpo con cilicios, haga penitencia y pida el perdón que no ha de negarle la hidalguía de los ofendidos. Este es el término que tienen los que insertan artículos escritos bajo el criterio de la pasión y el despecho: *arrepentirse hoy de lo que hicieron ayer...*

Ayer, á las diez de la mañana, tuvo lugar en los salones del Palacio municipal, el acto de Corte que habíamos anunciado, en honor al cumpleaños de S. M. la Reina doña Cristina.

Por corresponderle por su mayor antigüedad en la provincia, recibió el señor Gobernador militar, concurriendo al acto y en gran número todas las corporaciones civiles, eclesiásticas y militares que encierra la ciudad, dando solemne muestra del espíritu monárquico que abriga el país, y el gran respeto que tributa á sus soberanos.

Un numeroso pueblo se apiñaba en la plaza de Alfonso XII, asociándose con su noble y respetuosa actitud al solemne acto que se realizaba en los salones consistoriales, significando de este modo su amor á las altas instituciones que felizmente presiden la suerte de la patria.

Entretiénese «El Graduador» de ayer en juzgar el espíritu de la prensa de esta ciudad, ante las próximas elecciones. Refiriéndose á nosotros, dice lo siguiente;

«El Eco se incomoda y patea desesperado al ver rotas sus huestes y en inminente peligro de naufragio sus candidatos en el grande océano de la opinion.»

¿Cuán equivocado está el colega al suponernos una irritabilidad que no sentimos!

Las huestes del partido conservador-liberal están bien organizadas para presentarse en los comicios, y su buena disciplina, unida al prestigio que goza en el país el candidato que ofrece a los sufragios del cuerpo electoral, hace que no tengan que temer ningún naufragio porque los capitanes que las acaudillan, son diestros para resistir los vendabales de las intrigas que se fragúan contra ellas.

No se desvele «El Graduador» por nosotros y tema mucho por él en atención á que es posible que empujada por los vientos de la contrariedad, zozobre la barquilla *Posibilista* por más que acudan á socorrerla algunos capitanes que se llaman *constitucionales* y cuyo favor se mendiga para sacarla á flote en las próximas elecciones.

El corresponsal que accidentalmente tiene en esta ciudad nuestro estimado colega de Alcoy «El Serpis», dice en la primera carta que á este periódico dirige, lo siguiente:

«No he oido hablar ni una palabra de los españoles repatriados; llegó un vapor con algunos y se les ha olvidado despues, lo cual quiere decir que si sucede igual en las demás provincias del litoral, donde se dice que ingresan los inmigrantes de Argelia, puede asegurarse que es mas el ruido que las nueces, como vulgarmente se dice en lo que se refiere á los que vuelven á la patria huyendo de las ferocidades de Bou-Amema.»

Sin duda el corresponsal de «El Serpis» creería que en Alicante no habria otras conversaciones que las que se refiriesen á los repatriados de Argelia, y que estos yacieran acampados á la vista del público para escitar su conmiseracion.

Se ha equivocado y no podia menos de suceder así, pues Alicante recibe á los infelices fugitivos de la ferocidad de Bou-Amema, les socorre con los medios oficiales y particulares de que puede disponer y les facilita el regreso á sus hogares; y nada mas, por que nada mas puede hacerse desgraciadamente.

Sin embargo, si el propósito del corresponsal de «El Serpis» era ver por si mismo el deplorable estado de los que vienen á buscar el amparo de la madre patria, ocasion se le ha ofrecido en la tarde del miércoles último con motivo de la llegada del vapor *Correo de Alicante* con mas de 400 de aquellos desgraciados, unos heridos, como Antonio Alvarez y Francisco Coloma, otros con su familia mermada como la infeliz Margarita Irlés, de cuyo marido que residia en Saida se ignora el paradero, sin que podamos referir otros numerosos y desgarradores detalles de esta infortunada gente que se encuentra toda en la mayor miseria.

Yá vé el corresponsal de «El Serpis» como cuando hay ocasion se vé y se habla de aquello cuyo silencio extraña, porque no siempre ha de instarse sobre la misma materia, por más que sea muy digna de nuestra atencion y nos afecte profundamente.

Nuestro estimado colega «El Graduador» que contra viento y marea quiere pasar plaza de consecuente, nos tacha de faltos de sinceridad ó de ignorantes porque hemos dicho que «la federacion es una consecuencia de los principios políticos traducidos en hechos.»

No ha sido tal nuestra afirmacion, por más que no tuviéramos inconveniente en apropiárnosla. Digimos, si, que la organizacion administrativa no era otra cosa que la traduccion en hechos de los principios políticos. Y si esta afirmacion es hija de la ignorancia, con gusto llevaremos el nombre de ignorantes.

Ahora bien: «El Graduador» ha dicho que *la federal no es sino una mera organizacion administrativa*, ergo, para nosotros es una derivacion ó una consecuencia de los principios políticos que se sustentan.

Aduce el colega posibilista, como prueba de su peregrina teoria, las federaciones de Suiza y Alemania, para deducir de su diversa índole que no dependen en modo alguno de la base política sobre que descansa el gobierno de las naciones.

¿Pues de qué depende, caro colega?

Será bueno que «El Graduador» nos esponga su teoria de los antecedentes que sirven de base á la organizacion administrativa de los pueblos. Si ninguna relacion guarda esta con los principios políticos, no conocemos la paternidad de tan excelente señora.

Por lo demás, la comparacion que el diario posibilista establece entre las confederaciones Helvética y Germánica para reducirlas á un mismo principio, tiene de peregrina el pretender hacernos olvidar que la una emana directamente y *a priori* del establecimiento de una forma determinada y concreta de Gobierno, que es la que en otro tiempo sostuvo y propaló «El Graduador» de lo que hoy se encuentra arrepentido, y la otra es el resultado de la refundicion en uno de varios estados independientes, por la supremacia del más poderoso y el amparo que á los demás puede prestar, conservando cada cual gran parte de su autonomia.

¿Hay paridad de comparacion, caro colega, entre los términos comparados?

¡Qué ha de haberla! Y sinó, véase lo que á propósito de la afirmacion de «El Graduador» dice «La Union Democrática» á pesar de no querer decir nada:

«No vamos á complacer al EL ECO DE LA PROVINCIA en lo que nos pide que rectifiquemos un concepto del diario posibilista. Seria preciso rectificar todo su programa político, si es que tal puede llamarse la serie de contradicciones que defiende á capa y espada.»

Chúpate esa.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE EL ECO DE LA PROVINCIA.

Vall de Alcalá 18 de Julio de 1881.

Sr. Director de EL ECO DE LA PROVINCIA.

Muy señor mio: No hubiera tomado parte en este asunto, á no haber leído en *El Graduador* un suelto llamando «miserables á los diez y siete pueblos de la Marina que viven bajo la benéfica ó maléfica influencia del retirado de Guadalest.»

El partido conservador, ó más bien, los pueblos de la Marina, debo manifestar, viven lo mismo en el poder que en la oposicion, porque tienen una norma fija á que atenerse.

Han vivido en el poder, sin quebrantar ninguna de las leyes que rigen en el país, garantizando todos los derechos á los individuos, y tolerando todas las libertades á los españoles de todas clases y grados, de todos matices y colores. Al paso que los fusionistas, calificándose de constitucionales y de liberales por excelencia, han quebrantado las más sagradas leyes de la Nacion.

Por este motivo, damos hoy la voz de alerta, á nuestro partido, no sea que, infringiendo la ley electoral á su antojo, aparezcan los más, ante los ojos de los españoles, siendo los menos; pues habiendo llevado á efecto muchas arbitrariedades cambiando las situaciones de algunos pueblos, y saltando por encima de todas las leyes, no sería extraño que usando de tales estrogesmas en las próximas elecciones á Cortes, aparezcan con mayoría cuando verdaderamente el partido fusionista en esta provincia, ni se halla organizado, ni los pocos que lo forman tienen un guia que pueda conducirles á un puerto seguro y resguardado del borrascoso mar de la política en que navegan.

Examinando detenidamente lo que hoy se llama partido fusionista en nuestra provincia, puede observarse, que las personas que lo constituyen, pertenecen, la mayoría, al antiguo partido moderado, ó llámese, de D. Juan Thous, y algunos otros procedentes de otros partidos; lo cual sucede en este pueblo, que los cinco ó seis electores con que cuenta el antiguo partido moderado de esta localidad, que han figurado siempre en las filas de D. Juan Thous, se han trasformado en republicanos, zorrillistas, federales y hoy pretenden ser fusionistas, porque estos ejercen el poder.

Tanto es así, que cuando el señor Bushell llevaba un legajo de credenciales, para cambiar los Ayuntamientos en este distrito de Pego, los prohombres de Vall de Alcalá, también se creian comprendidos en este caso, y para formar su

Ayuntamiento, si hubiese llegado el acto, tuvieron que echar mano de algunos sujetos de nuestro partido, por no tener bastante personal en el suyo.

Pero como los hombres que se alistaban en nuestra bandera son muy constantes y honrados, rehusaron la ofrenda que los presuntos fusionistas les hicieron, quedando dichos fusionistas burlados, sin haber podido realizar ninguno de sus planes; mientras que el partido conservador no necesita aliarse á otras fracciones, para llevar sus mayorías á los escrutinios generales, siguiendo las huellas y consejos de su ilustre jefe, hoy en esta provincia, cuyo nombre omito, por ser conocido de todos los que lean estas mis desaliñadas líneas.

Como creo haber molestado bastante la atencion de V., señor director, suspendo hoy este trabajo, para continuarlo otro dia, á medida que se noten los actos de los fusionistas, durante el periodo electoral.

Soy de V. su afectísimo servidor y amigo,

Q. B. S. M.,

El Corresponsal.

SECCION OFICIAL.

El Boletín oficial de ayer contiene:

El parte de la Presidencia del Consejo de Ministros noticiando que SS. MM. y AA. RR., la Serenísima Señora Princesa de Asturias é Infantas, continuaban en el Real Sitio de San Ildefonso sin novedad en su importante salud.

Anuncio del Gobierno civil de esta provincia notificando la resolucion recaida en el expediente de doce pertenencias mineras con el nombre *La Salvadora*, en término de Novelda.

Otro del propio centro con la resolucion recaida en el expediente de 318 pertenencias mineras con el nombre *La Soledad*, en términos de Orihuela, Guardamar y Rojales.

Otro del mismo admitiendo la solicitud y designacion de sesenta pertenencias mineras con el nombre *Mercedes*, en término de San Vicente y Villafraqueza.

Real órden del Ministerio de la Gobernacion confirmando la suspension del Ayuntamiento de Hornachuelos, (Córdoba)

Otra del mismo aprobando la suspension del Ayuntamiento de Villanueva del Campo, (Zamora.)

Anuncio del Intendente de ejército de Valencia para la subasta de harina y paja de pienso para la factoría de aquella plaza.

Circular de la Administracion económica de esta provincia interesando noticia de los Ayuntamientos que quieran imponer algun recargo sobre las cédulas personales.

Anuncio del propio centro, trasladando la resolucion recaida en el expediente formado á consecuencia de consulta hecha por el Colegio notarial de Barcelona, sobre la manera de suplir la falta de papel sellado en el caso urgente de no encontrarse.

Otro del Alcalde de Beniarrés de quedar espuerto al público el reparto de consumos, cereales y sal.

Otro del Ayuntamiento de esta ciudad con relacion de los jornales invertidos en servicios administrativos.

Otro del de Monforte con la division de secciones del distrito.

Otro del de Sax, id. id.

Otro del de Almoradí, id. id.

Otro del de Beniarrés, id. id.

Otro del de Albaterra, id. id.

Otro del de Lorcha, publicando la vacante de la plaza de médico cirujano de aquella villa.

Otro del de Sax de quedar al público el reparto del cupo de consumos.

Otro del de Campo de Mirra, de id. id. el cupo de la sal.

SECCION LOCAL.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del dia 21 de Julio de 1881.

Barómetro . . . . .	759,01
Termómetro . . . . .	31,4
Viento . . . . .	S. E. Calma.
Atmósfera . . . . .	Despejada.
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	34,6
Id. mínima durante la noche . . . . .	18,8
Irradiacion nocturna . . . . .	» »
Evaporacion en milímetros . . . . .	4,43

Establecimiento Tipográfico de Reus,

# A N U N C I O S

A C A R G O D E A N T O N I O R E U S .

## Farmacia Mas Font.

MAYOR, 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez,)

**A L I C A N T E .**

En este acreditado establecimiento encontrará la numerosa clientela y el público en general cuantas especialidades nacionales y extranjeras se conocen hasta el día; entre ellas las siguientes:

PROPIAS PARA LA ESTACION.

### PASTILLAS

granel, y en cajas destiquen, goma, breva, caracoles, carragaen, leche de burra, bolls de goma blancos y á la rosa, azufrafas clorato de potasa, malvaisco, Vichí, magnesia, santonina, menta, helisina etc. etc.

En cajas.

stillas de Lacto fosfato de cal de Dursart.  
Fénicas de Vial.  
Jugo de lechuga de Grimault.  
Codeína de Berthé.  
Sávia de pino de Lagasse.  
Vichí.  
Carbon Belloc.  
Delhan con sal de Bertolé.  
Brea de Pino y Vino.  
Caracoles.  
Carragaen.  
Leche de burra.  
Liquen.  
Magnesia etc., etc.  
y el renombrado jarabe de la Madre Seigel.

### JARABES

de fresa, de agraz, cidra, zarzaparrilla, es-corzuetra, malvaisco, higos chumbos, to-silago, etc. etc.

Jarabe Lamourou.  
Codeína de Berthé.  
Rábano yodado.  
Hipofosfato de cal, sosa de Gri-mault.  
Sávia de Lagasse.  
Fénico de Vial.  
Alquitran ferruginoso.  
Clorhidro-fosfato de cal.  
Quina y hierro de Grimault.  
Labarre para la denticion.  
Lacto fosfato de cal de Dursart  
» y hierro.  
Fosfato de hierro de Leras.  
Hipofosfito, de cal, de sosa, idem hierro de Chuchil.  
Plagiano legitimo.  
Laróze anti-nervioso.  
id. con bromuro potásico, id. con yoduro potásico.  
id. con hierro y cuasia amara, etc.

Todas estas especialidades se garantizan por su esmerada preparacion y su legítima procedencia.



## LEGÍTIMAS MAQUINAS AMERICANAS

PARA COSER,

**WHEELER ET WILSON**

## UNICO GRAN PREMIO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.

Agentes generales en España y Portugal,

LACOUR Y LESAGE

MADRID.—Preciados, 7.

## UN AÑO DE CRÉDITO.

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.  
AGUJAS, SEDAS, HILOS, ETC.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado.

REPRESENTADOS POR

**EMETERIO ESTELA,**

Mayor, 5, frente al Pasaje, ALICANTE.

Depósitos en todas las capitales y principales puntos de las provincias.

## FARMACIA DE SOLER,

Plaza de San Cristóbal, ALICANTE.

Gelatinas obtenidas con el Gelatinoso Nelsol.

MODO DE PREPARARLAS.

**Primera operacion.**—Se pone media onza (medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el gelatinoso.

**Segunda operacion.**—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del líquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar, bien sea horchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las horchata, limonadas, cremas y demás deberan endulzarse previamente con jarabe de cidra.

**Tercera operacion.**—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El líquido colado, y caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

**NOTA.**—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el líquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 4 rs. paquete.

## QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreno, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, huls y gutapercha, portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Silletas de tigera y de sombrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cameras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

## A las señoras embarazadas,

PEZONERAS FAJARNÉS.

Unico y verdadero específico, que usado dos ó tres meses antes del alumbramiento, evita las grietas y tumores en los pechos y forma fácilmente el pezón.

DEPOSITO.—Farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22, Alicante, y en las principales farmacias de España

Cada caja contiene un par de pezoneras con la instruccion para su uso.

Precio, 20 rs. caja.

## FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE.

## Limonada purgante de Citrato de Magnesia DE BELLIDO.

Es el más agradable, inofensivo y suave de los purgantes, y por eso merece una indisputable preferencia.—Aparte de sus seguros efectos, puede administrarse lo mismo á los niños que á los adultos, por delicados y enfermizos que sean.—Tómase generalmente en ayunas á la dosis de 3 á 4 onzas, segun la edad y condiciones del individuo.

En nuestra oficina se encuentra fresco y reciente siempre, y á cualquiera hora del día, y preparado con el delicado esmero que consagramos á nuestras preparaciones todas.

Para el caso en que deba llevarse á distancias, poseemos el citrato de magnesia en polvo, con lo cual puede cualquiera disponer al momento la limonada de citrato de magnesia.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

## VACUNA INGLESA.

Farmacia Rodriguez Hernandez mayor 22.

Estraída directamente de la vaca y procedente del Instituto Real de Vacunacion de Lóndres, se acaban de recibir en este establecimiento gran número de tubos de la Linfa Vacuna.

PRECIO.—40 reales tubito.

## FARMACIA ALOPÁTICA, HOMEOPÁTICA Y DOSIMÉTRICA

DEL

## DOCTOR GADEA,

San Francisco, 26, ALICANTE.

Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras recibidas mensual y directamente de sus autores, á fin de que no sufran alteracion ni adulteracion.

Aparatos ortopédicos de todas clases, biberones, bragueros, vendajes, fajas ventrales, geringas, lavativas, cánulas, pulverizadores de todos sistemas, pesarios de aire fijo, móvil, etc., sondas cónicas, cilíndricas, curvas y rectas, bordones de tripa y cera, brazaletes, copas, cucharas y gobeletas de cuasia amara, suspensorios de algodón hilo y seda, hilas formos é informes, cuenta-gotas, p-zoneras, saca-leches, calcetines, medias y rodilleras de goma, orinales de idem, pinces para la garganta y los ojos, espéculum de Fergusson y para haños, lavativas de cristal para la matriz, ojos, nariz y oídos, asientos de goma y tejido, etc., etc.

Cura anti séptica de Lister.

Aguas minero-medicinales.

Preparacion diaria del

Jarabe de corteza de cidra:

de idem de limon, naranja, grosella, agraz, frambuesa, fresa, etc.

La triple esencia de Zarzaparrilla de Honduras obtenida al vapor; es considerada como uno de los mejores depurativos, produciendo beneficiosos resultados en los casos de herpesismo, lamparones, escrófulas, enfermedades venéreas y sífilíticas, etc.

PRE IO DEL FRASCO, 4 REALES.